

# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

---

UNIVERSIDAD DEL SURESTE



**MATERIA:**

Taller de Elaboración de tesis

**TEMA:**

Validez y confiabilidad

**RESENTA:**

Fabián Hernández Chable

**CARRERA:**

licenciatura en enfermería

**DOCENTE:**

Mtro. Iván Alberto Morales Ocaña

**GRADO:** 9no cuatrimestre

**GRUPO:** "F"

**Matricula:** 409417594

**Telcel:** 9383885810

**E-mail.** [fabianyernandez@gmail.com](mailto:fabianyernandez@gmail.com)

06 DE JUNIO DEL 2020

VILLAHERMOSA, TABASCO

## **Validez y confiabilidad**

Es tener este instrumento válido y confiable se convierte en un marco de referencia que contribuye a conocer y medir la pericia de las enfermeras y contribuye a identificar a la disciplina de enfermería en su acto de cuidar, también se dice que la enfermería es una experiencia que juega un papel fundamental en el desarrollo de los rasgos de la práctica; dado que se asocia a la acumulación del conocimiento y la habilidad, estrechamente vinculados con la experiencia en donde se integran los aspectos cognitivos, de comportamiento, de habilidades, valores y creencias que se aplican al cuidado del individuo, familia y comunidad.

De igual manera todo estos que se dice confiabilidad es uno de los problemas que se enfrenta todo el personal de enfermería a diario involucrándose de todas las maneras necesarias, es decir todo este tiene como orden de ser evaluado no solo las enfermeras si no todo el personal que labora en esa institución de salud, ya sea en exámenes, o entrevistas después que se entrevistó todo el personal se elabora un cuadro de barras para saber: los aspectos cognitivos, aspecto de comportamiento, la comunicación y se lleva a cabo el total de los factores

principios éticos tomados en consideración en esta investigación fueron: la orientación de las enfermeras y los pacientes sobre el propósito del estudio, los beneficios, el derecho a la confidencialidad, al anonimato y a abandonar el estudio al momento de la aplicación de los instrumentos de igual forma con los instrumentos para que puedan ser parte de ellos tienen que pasar un examen para saber tu punto de vista y si estás

acto para trabajar con los instrumentos no solo medirían lo mismo sino que lo harían con idéntica intensidad.

Al reducir el error de medición, incrementamos la similitud entre el valor verdadero y el obtenido. De manera que, al maximizar el valor verdadero, minimizamos el error de medición, con el consecuente incremento de la confiabilidad.

Es importante tener en cuenta, que la confiabilidad se refiere, específicamente a los errores aleatorios, tal cual menciona tal como dice (Argibay, 2006). Podemos hablar de dos tipos de errores: los errores aleatorios que, como tales, no pueden ser controlados y no se pueden predecir y los errores sistemáticos que son controlables y pueden ser explicados por alguna fuente de variación sistemática. De ambos errores los únicos que interesan a la teoría de la fiabilidad son los errores aleatorios. El instrumento no solo mediría lo mismo, sino que lo haría con idéntica intensidad.

## Referencias

Argibay, J. C. (5 de 2006). *redalyc.org*. Obtenido de *TECNICAS PSICOMETRICAS. CUESTIONES DE VALIDEZ Y CONFIABILIDAD Subjetividad y Procesos Cognitivos*, núm. 8, 2006, pp. 15-33 Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales:recuperdo de

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=339630247002>